
ACTA 363 En la ciudad de Nueva Helvecia a los veinticuatro días del mes de febrero del año dos mil 
veintitrés, siendo la hora 19.20 se reúne en sesión el Municipio Local, con la presencia del Sr. 
Alcalde Dr. Marcelo Alonso Haller, los Concejales Daniel Martens, Milka Shannon, Nair Ackermann, 
Julio Naviliat, y oyentes Silvia Alonso, Shirley Brünner, actuando en secretaría Laura Echarte. 
Se da lectura al acta N°362 la que se aprueba con correcciones. 

-Concejal Julio Naviliat manifiesta querer saber todo sobre el viaje a Paraguay. Gastos, que se 
informe con detalle, cuantas delegaciones fueron, cuantos integrantes tenía cada una. También 
manifiesta no estar de acuerdo con el comunicado de que el Municipio suspendía la actividad 
programada de Carnaval para este viernes. Queremos y cuando digo así incluyo a Nair, saber antes, 
participar de las decisiones, tenemos que saber. 
Concejal Nair Ackermann manifiesta que el punto es que aparece un comunicado que se suspende 
por el Municipio y no lo sabemos, nos enteramos por la prensa, primero nosotros, después la 

rensa. Lo lindo es ir a los barrios, no así, todo para el centro. 
Concejal Julio Naviliat manifiesta que nos estamos perdiendo la oportunidad de llevar el Mercado 
Artesanal a los barrios. También manifiesta en conjunto con la concejal Ackermann quieren ser parte 

s decisiones. 

oncejal Milka Shannon manifiesta que con respeto a la Copa Latinoamericana de Fútbol Infantil 
abría que invitar a una sesión a Daniel Dibot para ir viendo reglamento y a su vez mantener reunión 

os alcaldes de la zona (Valdense, La Paz) para organizar las colaboraciones que sean más 
uitativas. 

Alcalde informa la situación del agua potable en la ciudad, es muy crítica. Se realizarán 4 
perforaciones: 

1- Parque Várela. 
2- Usina de OSE. 
3- Parque Retiro entrada del lado de COLAVECO. 
4- Camino Profesor Omar Moreira en calzada. 

Se coordinará reunión con Comité de Emergencia, el Ing. Garat coordinador CeCoEd iba a citar una 
reunión extraordinaria. Semana próxima realizaremos reunión con instituciones, municipios y 
técnicas de DfNAGUA y técnicos de OSE. 
Concejal Milka Shannon consulta si están pensados cortes de agua. 
Alcalde responde que no, que en realidad no es real el ahorro según informaron de OSE, que lo que 
se guarda después no lo usan y se termina consumiendo más. Lo que se está pensando es bajar la 
presión de bombeo. 
Se recibió consulta de Sra. Gerente Departamental de OSE consultando si se puede hacer campaña 
para que no se saque agua de donde ellos bombea por parte de la población. Se contratara por su 
parte Guardia de Seguridad. Habría que ver de hacer una campaña sensibilizadora del consumo 
responsable del agua. 

Alcalde informa: 
• Que mantuvo reunión con encargado de la Seccional Quinta para saber cómo va el trabajo 

de aclaración de los robos en la ciudad. 
Que el Municipio fue invitado a participar de la Expo Activa en Soriano desde el 14 al 18 de 
marzo. 
Que el 2 de marzo hora 18.00 se recibe en la Sala Curbelo a técnica de Patrimonio del MEC 
Sra. Patricia Canella, por lo solicitado de declaración del queso como patrimonio intangible 
cultural del Uruguay. 
Se sigue avanzando en el tema de la concurrencia de deportistas a Neuhaus am Rennweg, 
se trata tema con el Sr. Oscar Lemes, se fijará reunión. 
En el mes de octubre se recibiría banda musical de niños provenientes de Neuhaus am 
Rennweg, la misma no puede traer todos sus instrumentos, deberíamos conseguir acá. 
Que se consulto dando repuesta a lo solicitado por la concejal Nair Ackermann. por limpieza 
con maquina retro de brazo largo durante 5 días tendría un costo aproximado de $200.000 



Concejal Milka Shannon manifiesta que se podría consultar la Embajada de Alemania si ellos no 
pueden colaborar con los instrumentos. 

Se recibe integrantes Colectivo Feminista de Nueva Helvecia, Delfina Guirin, Camila Pedreira, María 
Dalmás, Lisette Mendy y Ana Laura Pino. Presentan documento con diferentes planteos al Concejo 

nicipal el que se adjunta al acta. 

olicitan: 
1. Dialogo, espacio abierto * 
2. Comisión de Género, día y horario que funciona 
3. Reunión con Instituciones 
4. Plenario de Municipios de zona este. 
5. Trabajo con instituciones para no sobreponer las ayudas. * 

Alcalde informa que mantuvo contacto telefónicamente con Junta Local de Droga para comenzar a 
trabajar. 

•orrespondencia recibida; 
1. Grupo de Mujeres Rurales "El Nido" solicitan apoyo económico para amplificación en evento 

del 11 de marzo, escenario y depósito para basura. Se aprueba lo solicitado, colaborando 
con $15.000 para amplificación, por mayoría absteniéndose la concejal Nair Ackermann. 

2. Pequeña Europa se realizará el sábado 11 de marzo de 11 a 18 en Plaza Doroteo García de 
La Paz. 

3. Hedy Huber solicita apoyo económico para la impresión del libro que escribió del primer 
maestro de la colonia Elias Huber. Se pasa la resolución para la próxima sesión. 

Alcalde manifiesta que hay que colocar el cartel en el nomenclátor de la calle con su nombre. 
4. Comité de Base del Frente Amplio de Nueva Helvecia solicita la Plaza de los Vascos para el 

sábado 4 de marzo en el marco de los 52 años de la fuerza política. Se aprueba. 
5. Se rompió prensa de plásticos en el municipio el arreglo es por parte de la empresa ESSEN 

por un costo de U$S540 mas IVA. Se aprueba por unanimidad. 

Se hace entrega de informe solicitado por Concejales del FA sobre la Estación de llegada y salida 
de pasajeros de Nueva Helvecia. Se adjunta. 

Concejal Nair Ackermann informa que en el marco del Día Internacional de la Mujer el 8 de marzo 
se realizará el 22 de marzo en el Centro Cultural Un encuentro de mujeres deportistas Neo-
helvéticas, donde pueden contar sus experiencias como tales. 

Concejal Julio Naviliat plantea que no quedaron bien establecidos los días de sesión. Serían los 
2dos y 4tos viernes de cada mes o 1 ero y 3ero. También solicita lista de bituminizado de calles, 
prioridades, saber con anterioridad a que se realice el trabajo. 
Concejal Milka Shannon propone buscar la lista de calles que se elaboró y mandó al Departamento 
de Obras al comienzo del período. 
Alcalde propone realizar una nueva lista cada concejal con las calles que urge hacer nuevas y 
repavimentación al día de hoy. 
Concejal Julio Naviliat consulta si ya ingresó el dinero por multas. 
Concejal Milka Shannon manifiesta que se debe comenzar a pensar trabajar en conexión con 
colectivo feminista. Es una problemática que está instalada en la sociedad y no somos ajenos a Ja 
misma. 
Concejal Nair Ackermann informa que el lunes 6 de marzo cuando vuelva de Montevideo traerá al 
escultor que intervendrá en la obra realizada "El mate". Se aprueba el pago del pasaje de vuelta y 
un viático (almuerzo y cena) ya que se alojará y trabajará durante 4 días en casa del escultor Sergio 
Olivera. 
Se recibe solicitud de informe por parte de los concejales del FA sobre los funcionahos, cantidad, 

tareas que desempeñan, cuántas horas extras e insalubres; maquinaria que cuenta el municipio. 



Siendo la hora 21.33 se levanta la Sesión, quedando fijada la próxima sesión el día 10 de marzo 
hora 19.20 

'Concejal Pfof. Nair Ackermann 
Concejal 


